

FLAVIO CIENFUEGOS VALENCIA

# INE: cercano a Taddei se perfila para la poderosa Secretaría Ejecutiva

FABIOLA MARTÍNEZ

Flavio Cienfuegos Valencia se perfila para ser el próximo secretario ejecutivo del Instituto Nacional Electoral (INE), máximo cargo en la operación administrativa y jurídica del organismo, sólo por debajo de las determinaciones del Consejo General.

El funcionario llegó al INE hace un mes, como parte del primer círculo de la consejera presidenta, Guadalupe Taddei Zavala, quien en

días pasados hizo la propuesta a sus colegas.

Fuentes del órgano electoral dijeron que la eventual designación fue vista positivamente por la mayoría de los consejeros, por lo que se confirmaría la designación en la próxima sesión ordinaria de Consejo General, donde se requieren ocho de los 11 votos posibles.

La Secretaría Ejecutiva ejerce una veintena de funciones de alto nivel, desde la representación jurídica del INE (la firma del titular aparece en todas las credenciales para votar) hasta jefe de la estructura descentralizada del organismo, por señalar algunas.

En su trayectoria laboral de más de 25 años, Cienfuegos ha estado vinculado de forma constante al Registro Federal de Electores (RFE), al Programa de Resultados Electorales Preliminares (Prep) y a la planeación del entonces Instituto Federal Electoral (IFE).

En su breve paso por la Administración Pública Federal, al inicio del actual sexenio, fue director de Administración del Issste (diciembre de 2018 y enero de 2019) y enseguida director normativo de

Administración del IMSS (febrero-julio de ese mismo año), bajo la dirección general de Germán Martínez, quien le fincó una denuncia administrativa, la cual fue desechada por la Secretaría de la Función Pública, lo mismo que en otras instancias del Ministerio Público y del Poder Judicial, según documentos consultados. El Órgano Interno de Control del IMSS resolvió la inexistencia de elementos para acreditar actos u omisiones.

Cienfuegos Valencia es ingeniero mecánico por la UNAM; el inicio de su carrera profesional, en 1997, fue en el área de Redes y Comunicaciones para la difusión del PREP, del entonces IFE; al año siguiente se desempeñó de subdirector de Cómputo en la Unidad Técnica de Servicios de Informática del propio instituto electoral.

Luego se fue a la academia y al sector privado; volvió al INE en 2002 para realizar funciones de control del Padrón Electoral y comisiones relacionadas con este registro. Fue en ese periodo cuando conoció a Taddei, quien para entonces era vocal ejecutiva para el RFE de Sonora.

Más tarde trabajó unos meses en el Registro Nacional de Población de la Secretaría de Gobernación, con su ex jefe del IFE, Manuel López Bernal, ex secretario ejecutivo del INE en el periodo 2005-2008.

Durante el sexenio pasado fue consultor en políticas públicas y programas gubernamentales, según el currículo presentado este año en la Cámara de Diputados, en el más reciente proceso de selección de consejeros electorales.

Cienfuegos Valencia es maestro y doctor en políticas públicas, materia de la que también ha sido asesor y maestro universitario.

Por la tarde, Roberto Cardiel, director de Capacitación y Educación Electoral, anunció su salida del INE. El funcionario, quien trabajó muy de cerca con el anterior consejero presidente, Lorenzo Córdova, anunció lo anterior en Twitter: "Les informo que he decidido cerrar un ciclo de dos décadas de arduo trabajo e innovación por la causa democrática en el INE". Fue designado por Córdova encargado de despacho de la Secretaría Ejecutiva los días que estuvo fuera Jacobo Molina, a causa de la reforma electoral.



*Renuncia Roberto Cardiel; reemplazó a Jacobo Molina cuando entró en vigor el plan B*

SECRETARIO EJECUTIVO DEL INE

# Taddei propone dar cargo a acusado de malos manejos

**El entonces director del IMSS, Germán Martínez, denunció penalmente a Flavio Cienfuegos por anomalías como director de Administración**

POR AURORA ZEPEDA ROJAS  
azepeda@gimm.com.mx

La presidenta del Instituto Nacional Electoral, Guadalupe Taddei Zavala, propuso a consejeros del INE a un funcionario afín a la 4T, con denuncias penales, y que fue su excolaborador en el Instituto Electoral de Sonora, para que se desempeñe en el INE como secretario ejecutivo.

Flavio Cienfuegos Valencia fue director de Administración del IMSS en tiempos de Germán Martínez, quien lo denunció penalmente por irregularidades en los manejos del Instituto Mexicano de Seguridad Social.

La Secretaría Ejecutiva del INE se encarga de los temas administrativos y es al mismo tiempo, el representante legal del instituto.

En el plan B de reforma electoral, Morena propuso disminuir considerablemente las atribuciones de la Secretaría Ejecutiva al considerar que acapara gran parte del poder dentro de la institución al manejar los recursos públicos sin que el consejo general tenga injerencia directa en esos asuntos.

Si la Suprema Corte de Justicia suspende el plan B aprobado por la mayoría morenista en las cámaras, quien quede como secretario

**EL DATO****Excolaborador**

En 2017, Taddei Zavala, presidenta del Instituto Electoral de Sonora, contrató por un año a Cienfuegos con un sueldo mensual de 55 mil pesos por honorarios.

Foto: Archivo

Flavio Cienfuegos Valencia fue director de Administración del IMSS y también trabajó en el Instituto Electoral de Sonora con Taddeo Zavala.

ejecutivo, mantendría todas las atribuciones que tuvo Edmundo Jacobo Molina, y de las que se quejaron los integrantes de la 4T.

Cienfuegos fue impulsado por la morenista Raquel Buenrostro, oficial mayor de Hacienda en 2019, para ocupar la dirección de Administración del IMSS.

A la llegada del expanista Germán Martínez como director del Instituto Mexicano del Seguro Social, el ahora senador del grupo plural interpuso denuncias en su contra ante la Procuraduría General de la República, la Auditoría Superior de la Federación y la Secretaría de la Función Pública.

Antes, en 2017, Taddei Zavala, como presidenta del Instituto Electoral de Sonora, contrató por un año a

Cienfuegos Valencia con un sueldo mensual bruto de 55 mil pesos por honorarios, para "prestación de servicios profesionales en las disciplinas de planeación estratégica y táctica, análisis de proceso institucionales en el ámbito electoral, y diseño e integración de soluciones basadas en el uso de tecnologías de información y comunicaciones que contribuyan en la puesta en operación, mejora continua y consolidación del sistema integral de información del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana del Estado de Sonora".

Taddei Zavala fue electa presidenta del INE luego de un proceso de insaculación en la Cámara de Diputados el pasado 31 de marzo.